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CEATA lança programa de 
diabetes na adolescência
Juventude de Caxias está sofrendo com a doença cada vez mais cedo

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, deu um 
importante passo na aten-
ção à saúde dos jovens com o 
lançamento do Programa de 
Diabetes para Adolescentes. A 
iniciativa inédita no municí-
pio foi oficialmente lançada na 
quinta-feira (10), no Centro de 
Atenção Total ao Adolescente 
(CEATA), localizado na Po-
liclínica Duque de Caxias, no 
Primeiro Distrito.

Adolescentes diagnostica-
dos com diabetes precisavam 
aguardar completar 18 anos 
para ter acesso ao programa 
municipal voltado para adul-
tos. Agora, com a criação de um 
serviço exclusivo para o público 
de 10 a 17 anos, a cidade passa 
a oferecer um espaço específico 
para diagnóstico, tratamento e 
acompanhamento da doença 
nessa fase da vida.

Durante a solenidade de 
lançamento, foi realizada 
uma palestra educativa com 
profissionais de saúde abor-
dando o tema “Diabetes na 
Adolescência”. A apresenta-
ção destacou a importância 
do diagnóstico precoce, do 
controle da glicemia, da ali-
mentação equilibrada e da 
prática regular de atividades 
físicas para uma convivência 
saudável com a doença.

A criação do programa 
atende a uma demanda crescen-
te por atendimentos nessa faixa 
etária, conforme relatado pela 
Secretaria Municipal de Saúde. 

“A diabetes é uma doença 
silenciosa, que muitas vezes 
só é diagnosticada em estágios 
avançados. Quanto mais cedo 
começarmos o acompanha-
mento, maiores as chances de 
garantir qualidade de vida para 
esses jovens”, destacou a en-
fermeira Vera Lúcia Quirino, 
coordenadora do programa.

Com um olhar integral 
sobre o paciente, o programa 
contará com equipe multidis-

ciplinar composta por endocri-
nologista, psicólogo, nutricio-
nista, entre outros especialistas. 

“Estamos estruturando 
uma rede completa para ofe-
recer o suporte necessário aos 
adolescentes e seus familiares”, 
explicou a Dra. Rachel Beatriz, 
diretora médica da Policlínica 
Duque de Caxias.

A diretora administrati-
va do CEATA, Karen Souza, 
ressaltou que a equipe atua de 
forma integrada, inclusive com 
atenção à saúde mental dos 
adolescentes. 

“Hoje já temos 33 adoles-
centes em acompanhamento. 
Nosso foco é acolher e cons-
cientizar sobre a importância 
da adesão ao tratamento para 
melhorar a qualidade de vida 
de todos”, afirmou.

Rejane Bernardes, mãe do 
jovem Miguel Bernardes, de 
17 anos, um dos primeiros a 
ser inserido no programa, falou 
sobre a experiência da família 

com o CEATA. 
“Fomos muito bem acolhi-

dos desde o início e agora já 
estamos no tratamento especí-
fico para a diabetes. Agradeço 
muito a esta equipe que nos 
recebe com tanto carinho e nos 
orienta nessa caminhada”, disse 
emocionada.

Com serviços especializa-
dos nas áreas de psiquiatria, 
clínica médica, ginecologia/
obstetrícia, enfermagem, ser-
viço social, fonoaudiologia, 
nutrição e psicopedagogia, 
o Centro de Atenção Total 
ao Adolescente de Duque 
de Caxias é a unidade de re-
ferência no município no 
atendimento para o público 
de 10 a 17 anos, em situações 
de abuso, violência e também 
apoio voluntário para quem 
busca ajuda.

O CEATA tem como obje-
tivo garantir os direitos funda-
mentais dos adolescentes, com 
acolhimento especializado e 

integração com diversas instân-
cias como Conselhos Tutelares, 
Vara da Infância e Juventude e o 
Ministério Público. Os atendi-
mentos na unidade acontecem 
de três formas:
 Demanda espontânea – 
quando o adolescente ou res-
ponsável busca o serviço volun-
tariamente, para atendimentos 
multidisciplinares;
 Demanda obrigatória – em 
casos de adoção, abuso, vio-
lência doméstica ou atos infra-
cionais, com o apoio de órgãos 
como o Ministério Público e 
DEAM;
 Demanda direcionada – 
Através de encaminhamentos 
feitos por escolas ou unidades 
de saúde.

Os atendimentos no CEA-
TA acontecem de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 16h30, na 
Policlínica Duque de Caxias, 
localizada na Avenida Dr. Ma-
noel Lucas, s/nº - Parque Se-
nhor do Bonfim.

Divulgação

O programa atende a uma demanda crescente por atendimentos nessa faixa etária

debate sobre o futuro da assistência 

social em São João de Meriti

A Prefeitura de São João 
de Meriti, através da Secretaria 
Municipal de Assistência So-
cial, realizou, entre quinta (10) 
e sexta-feira (11), a 13ª Con-
ferência Municipal de Assis-
tência Social, no auditório do 
SEST SENAT. O evento teve 
o objetivo de ampliar o debate 
sobre os direitos socioassisten-
ciais, fortalecer a participação 
popular e avaliar as ações de-
senvolvidas na cidade para a 
etapa estadual.

Durante a programação, fo-
ram discutidas propostas para o 
aprimoramento da política pú-
blica de assistência social, com 
foco na garantia de direitos, na 
proteção social e na participa-
ção da sociedade. 

“A conferência é um espaço 
democrático e essencial para 
construirmos políticas sociais 
mais eficientes, com base na 
escuta ativa da população e dos 
profissionais da área. Nossa 
gestão vai trabalhar muito para 
ampliar o número de unidades, 
assim como o acesso e a capaci-
dade de atendimentos”, desta-
cou o prefeito Léo Vieira.

A secretária municipal de 
Assistência Social, Roberta 
Queiroz, também ressaltou a 
importância do evento. 

“Estamos celebrando 20 
anos do Sistema Único de As-
sistência Social (SUAS) e esse 

momento é fundamental para 
avaliarmos as práticas existentes, 
ouvirmos os cidadãos e trabalha-
dores para definirmos juntos as 
diretrizes dos próximos anos”, 
afirmou Roberta Queiroz.

A conferência foi enrique-
cida com a palestra do profes-
sor Dr. Ney Luiz Teixeira, que 
abordou sobre a atual assistên-
cia social no Brasil. 

“Abordamos os avanços e 
desafios dos 20 anos do SUAS, 
em uma conjuntura muito deli-
cada, pois também discutimos 
a possibilidade de um novo 

Plano Nacional de Assistência 
Social, que precisa ser cons-
truído com escuta, diálogo e de 
forma coletiva, a muitas mãos”, 
comentou Dr. Ney.

A presidente do Conselho 
Estadual de Assistência Social, 
Dulcineia Barros, esteve pre-
sente para prestigiar o evento. 

“Represento com muito 
orgulho a sociedade civil, pre-
cisamos levar em consideração 
tudo que conquistamos e ainda 
precisamos conquistar. É impor-
tante avaliar em conjunto todo 
o cenário para que sejam atendi-

das as demandas do município”, 
comentou Dulcineia Barros. 
“Esse evento é um marco e es-
tou na torcida para elaborarmos 
propostas pertinentes para uma 
mudança verdadeira”, comple-
tou a presidente do Conselho 
Municipal de Assistência Social, 
Vânia de Azevedo.

O evento ainda contou com 
uma apresentação musical do 
grupo AMC da Baixada (Asso-
ciação do Movimento de Com-
positores da Baixada Flumi-
nense), que encantou o público 
presente. 

Gilberto Rocha

A 13ª Conferência Municipal reuniu diversos setores da assistência social de São João de Meriti

CORREIO DA BAIXADA

5ª Conferência Municipal de 
Políticas para as Mulheres

Mesquita e Sebrae RJ firmam 
parceria pela agricultura local

Acesso ao mercado

Agosto Lilás trará novidades

Trabalho em conjunto

Com o tema “Mais demo-

cracia, mais igualdade e 

mais conquistas para to-

das”, o Conselho Munici-

pal de Defesa dos Direitos 

das Mulheres (CMDDM) 

realizou a 5ª Conferência 

Municipal de Políticas para 

as Mulheres. O evento, que 

teve apoio da Prefeitura de 

Magé, por meio da recém-

-criada Secretaria de Po-

líticas para as Mulheres e 

Cuidados, reuniu cerca de 

200 mulheres da socieda-

de civil e do poder público 

no Magé Tênis Clube.

A conferência teve como 

principal objetivo estimu-

lar o debate e a construção 

coletiva de propostas que 

fortaleçam as políticas pú-

blicas voltadas às mulheres, 

ampliando a participação 

feminina nas decisões polí-

ticas e sociais de Magé.

Com o objetivo de impul-

sionar a agricultura local, 

a Prefeitura de Mesquita, 

por meio da Subsecreta-

ria Municipal de Agricul-

tura, iniciou os preparati-

vos para a realização do 

Projeto Fruticultura e Flo-

ricultura Fluminense, em 

parceria com o Serviço de 

Apoio às Micro e Peque-

nas Empresas do Rio de 

Janeiro. A iniciativa, que 

tem como duração pre-

vista de julho a dezembro 

de 2025, busca contribuir 

para o desenvolvimento 

e competitividade da ca-

deia produtiva de frutas, 

flores e plantas ornamen-

tais do município, visan-

do o aumento do fatura-

mento e produtividade 

da fabricação.

Ao longo do projeto, se-

rão oferecidas consultorias 

técnicas gratuitas a pro-

dutores rurais do municí-

pio. Elas abordarão temas 

como manejo do solo, prá-

ticas para fertilização, irri-

gação eficiente, controle 
fitossanitário, poda, colhei-
ta e pós-colheita.

“Essa é uma proposta 

que surgiu após o Sebrae 

identificar o potencial da 
nossa agroindústria, onde 

os agricultores da COO-

PAMESQ produzem as 

polpas. Desde então, reali-

zamos três reuniões, uma 

virtual e duas presenciais, 

com representantes do 

Sebrae; nós, da Prefeitura; 

e os agricultores, sendo 

a última delas na própria 

sede da cooperativa. Atu-

almente, estamos traba-

lhando com um projeto 

piloto com agricultores 

locais”, explica o enge-

nheiro agrônomo da Sub-

secretaria Municipal de 

Agricultura de Mesquita, 

Fábio Vilas Bôas.

Durante o evento, a vice-

-prefeita Jamille Cozzolino 

anunciou um marco sig-

nificativo: a inauguração 
da Secretaria de Políticas 

para as Mulheres e Cuida-

dos, que acontecerá em 

agosto, durante a campa-

nha do ‘Agosto Lilás’. 

“Juntas estamos cons-

truindo políticas transfor-

madoras para nossa so-

ciedade. Nosso trabalho 

local servirá de base para 

o fortalecimento de po-

líticas públicas também 

nos âmbitos estadual e 

federal. A criação da nova 

secretaria representa um 

avanço expressivo na luta 

pelos direitos das mulhe-

res”, afirmou.

“Estamos aqui dando su-

porte ao Conselho Munici-

pal de Defesa dos Direitos 

das Mulheres para que po-

líticas públicas sejam pen-

sadas e discutidas com 

todas as mulheres presen-

tes. Sabemos o quanto é 

essencial a participação 

tanto do poder público 

quanto da sociedade civil”, 

disse Flávia Gomes, secre-

tária de Assistência Social 

e Direitos Humanos.

A presidente do CM-

DDM, Vilma de Souza, disse 

que “esse é um momento 

de grande importância. Es-

tamos avaliando as ações já 

existentes e propondo no-

vas políticas públicas para 

avançarmos ainda mais”.

Rômulo Barbosa

PMM

Magé promoveu a participação popular feminina

Projeto Fruticultura e Floricultura Fluminense vai ajudar
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